ENSAYO ENSAYO

Ángel Antonio Suárez Guillén

Ensayo Antropología Médica I

Primer Parcial

Antropología Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre



Introducción

En este ensayo tiene como proposito analizar, pensar, y comprender como la antropología médica y sus subtemas tienen una importancia fundamental en la médicina y como es que influye está misma. Entender cómo la antropología se es vital conocer y saber en todos los ambitos y cuestiones que tiene está.

Sabiendo esto, ¿Cómo la antropología médica tiene una importancia en la médicina? ¿Cómo es que está se efectua en la médicina? ¿Se es vital conocerla? ¿En qué nos ayuda?, todas estás preguntas y más serán respondidas en el transcurso de la lectura. Para empezar, ¿Qué es la antropología Médica? Tiene como objetivo entender y estudiar como son las dfiferentes creencias, mitos, culturas y practicas estudiando como estás influyen en la médicina y como repercuten para bien o para mal en la salud del sujeto.

Bien, sabiendo Qué en la Antropología Médica, ¿En qué nos ayuda está misma?, tiene el objetivo de estudiar las creencias, culturas, mitos, practicas y creencias y al proceso de P.S.E.A. (Proceso, Salud, Enfermedad y Atención).

La Antropología Médica tiene esas y otras funciones que nos ayuda en la Médicina del día a día, en muchas localidades aún se usa metodos de salud poco eficientes, peligrosos y no aprobados científicamente y es por eso que es importate conocer estás cosas.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 2



Antropología Médica

La Antropología Médica ha sido un elemento fundamental en tema de la médicina actual y la de antes, digo la actual y la de antes por los avances que se ha hecho en los últimos años, en la historia de la humanidad siempre ha habido diferentes culturas por el resto del mundo, y como diferentes y diversas culturas que han habido, tuvieron y tienen diferentes creencias, mitos, rituales, practicas etc, y como tenían diferentes pensamientos habían varios metodos de "Tener Salud" mediante sus medios que hay a la mano, es así como empieza la Antropología Médica, hay varios ejemplos los cúales mencionar los cuales son muy interesantes de conocer, por ejemplo en Brasil, más específico en el amazonas hay civilizaziones llamadas "Amerindios" los cuales practican el "Kambó" el cual consiste en extraer las secreciones de una rana llamada "Phyllomedusa" las cuales los locales usan para su beneficio, su proceso es quemarse la piel y dejarse hoyuelos en los cuales las secreciones hacen el efecto como estupefaciente, según sus creencias y tradiciones al hacer esto tienen un aumento bueno en la salud de todo su cuerpo, enfocado más en el sistema inmune, esto es ejemplo de la antropología Médica, ya que al influir sus creencias en la salud hacen estás tipo de prácticas en si mismos.

En toda la humanidad ha habido miles de creencias las cuales infuyen en cada persona y sus pensamientos, en tiempos anteriores habían ciertas practicas para tener salud que no ayudaban en la salud, la empeoraban, tras el paso de los años se fueron aumentando los conociemientos y saberes acerca de la salud del hombre y sus exteriores, claramente para que esto pasará tuvieron que pasar miles de prácticas nocivas para la salud del hombre, pero que fueron importantes en la historia para llegar al punto al cual la ciencia ha avanzado para llegar a los conociemientos de hoy en día.

Otro factor importante del cual tomar en cuenta es, ¿Qué es la enfermedad para la humanidad?, en tiempos anteriores la "Enfermedad" era un castigo divino del dios o la creencia que tenían, y para solucionar esto tenían acciones drasticas que no favorecían en nada, también era conocido como cuestiones "Demonológicas", esto se refería que a una persona tenía demonios, espiritus, almas o hechizería, y la forma que tenían de "Curar" el mal era usando la fuerza o golpes para que la "cosa" que subyacía en el cuerpo de la persona saliera y así curar el mal que el sujeto tuviera. Estos sucesos que antes hacían son ejemplos de la Antropología Médica, como dije antes, son sucesos muy importantes que tuvieron que haber pasado para llegar al conocimiento de hoy en día, no fueron las maneras las cuales tuvieron que pasar para conocer a lo de hoy, pero tomando en cuenta la ignorancia o llamado también "Indiosincracia" son sucesos que debieron pasar para que el no conocimiento haya disminuido en demacía. Aunque también hay que agradecer a la ignorancia que antes había, ya que sin esto no hubiera habido experimentaciones las cuales demostraban que en vez de ayudar, perjudicaban a la salud de los creyentes,y también gracias a esto se han hecho muchas y diversas experimentaciones y criticas acerca de algunas ideas erroneas que ha habido por todo el mundo.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 3



El ser humano es un ser muy interesante en creencias y pensamientos, tiene tanto como cosas buenas y cosas malas, pero en este vez nos centramos en el lado de la salud, como es de impresionante las cosas que el ser humano hace o piensa para tener bien su salud, el pensar y sus creencias, para entender el como es se tiene que tomar en cuenta tanto lo fisico como lo mental, lo psicológico y lo cultural son parte de, lo psicológico en temas de "En que cree el sujeto, sus pensamientos y actitudes" ya que en esta nos es importante el saber que piensa para así saber el por qué de sus actitudes y creencias, no podemos comparar a una persona que siempre ha vivido lejos de la civilización con una que es de ciudad, por el hecho de etnias y creencias, en la Antropología Médica trata de abarcar estos temas, el conocer lo derivado que son las culturas en temas de la salud. También es muy importante la educación médica que se haya llevado, ponemos el mismo ejemplo de las distintas personas, una persona que siempre ha vivido lejos de la civilización tendrá como pensamientos y creencias lo que en su ambito familiar le hayan proporcionado a creer y practicar,un ejemplo son las comunidades lejos de la civilización, en su mayoría creen en el chamanismo y todo sus ambitos del esoterismo, y es valido que crean en eso, eso les han venido enseñando generación tras generación, en cambio la persona que siempre ha vivido en la civilización, cree en su dios o no cree en nada y tiene una educación médica, lo habitual que cada persona tiene, el concepto de enfermedad de cada una de las personas.

La educación médica también es de suma importancia en el tema de la Antropología Médica, ya que cada persona tiene su manera de entender o recibir la educación médica, en generaciones atrás habían los ejemplos del castigo divino, si una persona tenía algún problema psicológico y por lo mismo actuaba "diferente" a la mayoría de personas lo tachaban como un castigo divino del dios supremo de esa lacalidad, no había el conocimiento de saber que el afectado tenía algún problema mental, otros ejemplos de creencias divinas hay a día de hoy son las hechizerías y demás, estás tipo de creencias en civilizaciones modernas todavía hay, y es completamente valido el pensar así de algunas personas, algunas otras personas lo relacionan más con lo médico (alguna enfermedad mental, física, génetica y demás).

El factor de la salud es importante mencionarlo, ya que está está influenciada en el entorno de quiénes nos rodea y el factor del qué pensar de uno mismo, si bien sabemos que las personas se dejan influenciar por otras personas con ignorancia por el no saber de algunos temas, consecuncia de no recibir información médica, algunos ejemplos del tema de que nuestra salud está influencada en otras es cuando hay alguna opinión erronea acerca de algún tema medico, por ejemplo el SIDA, antes se decía que se transmitia por solo tocar la persona o interacuar con está misma, cosa erronea que se esparcio, también influye por el ámbito donde se haya crecido la persona, una persona adoptará creencias y pensamientos las cuales se le enseñen, a diferencia de muchas otras que tal vez y no concuerden con las misma opinión, por lo que es importante respetar cada una de sus creencias médicas, sin que nuestra opinión sea dañina a las otras personas.

Conclusión



Como lo comente, es de suma importancia conocer todo en relación a la Antropología Médica, ya que así conocemos como han influido todas las culturas, creencias, mitos y practicas, para así poder llegar a un punto en el cual tomando información de cada una de ellas llegar a un punto fijo. Se es importante al igual que conocer, respetar todo en relación a esté tema, ya que cada pensamiento en relación a su cultura y creencia es valido, como dije, se es de respetar ya que son sus creencias que tienen cada una de las personas. Es impresionante como cada civilización y persona tiene una opinión diferente en el tema de "¿Qué es la Salud y la Enfermedad?", ya que cada persona tiene un mar de opiniones y creencias acerca de algún tema en común en el cual alguna persona diferente no crea lo mismo o no le satisfaga.

La humanidad y personas son únicas por el simple hecho de ser tan diferentes y tan iguales a la vez, se nos caracteriza por nuestras ideales y pensares de cada uno de nosotros, sería muy egoísta el que todos pensaramos y actuaramos iguales, no habría la diversidad tan estupenda que ha. Para concluir me gustaría recalcar que es vital saber los errores tan graves que existieron para no volver a recaer en la misma ideología que había antes, que nos ayudaron para estar dónde a día de hoy estamos.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 5